



IFFP

INSTITUT FÉDÉRAL DES
HAUTES ÉTUDES EN
FORMATION PROFESSIONNELLE

*L'excellence suisse
en formation professionnelle*



UNE FORMATION VARIÉE ET RÉVÉLATRICE

« Après des études de langues et une activité d'enseignante, j'ai voulu quitter l'école, sans pour autant me retirer complètement du secteur éducatif. J'ai vite découvert le thème de la formation professionnelle, dont la position charnière entre la formation et le marché de l'emploi me fascinait tout particulièrement », raconte Barbara Schneider. Le Master of Science en formation professionnelle lui a permis une étude approfondie de ce domaine et l'a soutenue dans son itinéraire vers la fonction de directrice de produits chez login, réseau national de formation des transports publics.

« Lorsque j'ai compris que je ne voulais plus enseigner, j'ai d'abord occupé un emploi dans le service du personnel d'une entreprise industrielle. Je ne me suis certes pas passionnée pour le côté opérationnel des relations humaines, mais cet emploi m'a donné l'occasion d'assumer la responsabilité de la formation dans l'entreprise. Cette expérience positive a nourri mon désir de me perfectionner dans le domaine de la formation professionnelle.

Dans le cadre du Master of Science en formation professionnelle, j'ai surtout apprécié la diversité des perspectives dans l'approche de la formation professionnelle. Ces divers points de vue et leur interconnexion se sont avérés passionnants, de même que le mélange entre proximité de la pratique et l'approfondissement scientifique. Même si certains modules

ne trouvent pas une application immédiate dans mon activité actuelle, ils constituent une base sur laquelle je m'appuie aujourd'hui.

La filière de Master m'a permis d'accéder à l'emploi chez login. Selon moi, cet aboutissement n'est pas forcément imputable aux compétences techniques et méthodologiques acquises dans le cadre de la formation. Je pense plutôt que le diplôme de Master a émis un signal fort par rapport à mon intérêt et à ma motivation pour la formation professionnelle, et m'a incitée à approfondir l'étude de ce domaine.

Je suis aujourd'hui responsable des stages d'un an que les élèves des écoles de commerce peuvent effectuer chez les entreprises partenaires de login dans le cadre de leur formation. Je ne suis pas moi-même en contact avec eux, mais j'interviens exclusivement à l'arrière-plan.

Mon champ d'activité comprend, d'une part, le travail de projet mais aussi, d'autre part, des activités plus conceptuelles telles que l'élaboration et l'amélioration de profils de métier et de projets de formation. L'activité est extrêmement variée, et j'ai beaucoup de responsabilités. »

Avril 2015



« Mon activité actuelle exige une pensée en réseau et l'adoption de multiples perspectives. J'ai pu acquérir cette approche à l'IFFP grâce à des enseignant-e-s compétents et des exercices axés sur la pratique. »

Barbara Schneider

Product manager, login formation professionnelle SA jusqu'à fin 2016
aujourd'hui responsable de projet, Mittelschul- und Berufsbildungsamt, Canton de Zurich